INTERVENCIÓN DEL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER HUACUS ESQUIVEL (PRD), COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRD, CON MOTIVO DE LA CONCLUSIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA LXV LEGISLATURA

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Pasamos al apartado de intervenciones de los grupos parlamentarios con motivo del fin de periodo ordinario de sesiones. Pido por favor escuchar. A ver, compañeras y compañeros, estamos en un nuevo apartado. Para referirse a la conclusión del segundo periodo de sesiones ordinarias del tercer año de ejercicio, se concederá el uso de la palabra a los grupos parlamentarios en orden ascendente. Es a la voz de los coordinadores de cada grupo parlamentario. Para ello, tiene el uso de la palabra el diputado Francisco Javier Huacus Esquivel, del Partido de la Revolución Democrática.

El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel: Con su venia, Presidencia.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Adelante, diputado coordinador.

**El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel:** oy, siendo la última sesión, mi solidaridad para las compañeras, compañeros que fueron llamados con estas palabras, de jauría, somos legisladores y legisladoras del pueblo mexicano.

El día de hoy concluimos el último periodo de sesiones de la LXV Legislatura, donde las diputadas y diputados federales que integramos el Grupo Parlamentario del PRD, manifestamos siempre nuestro compromiso por defender a México. Durante esta legislatura fuimos una oposición responsable que escuchó, dialogó y que buscó siempre los consensos necesarios para el bien de México.

Han sido tres años del debate constante en temas de alto interés para los ciudadanos. Nos propusimos ser un grupo parlamentario que alzara la voz ante las injusticias, el abuso del poder y el autoritarismo. La convicción de no claudicar por mantener una democracia con pluralismo fue la principal batalla en este pleno. Luchamos con toda la fuerza de nuestras convicciones y principios través de todas y cada una de las iniciativas propuestas y participaciones de mis compañeras y compañeros diputados en esta tribuna.

Nos opusimos en múltiples ocasiones a lo que en conjunto consideramos eran propuestas que iban en detrimento de los derechos de las mexicanas y los mexicanos, pero también, con mucha responsabilidad, asumimos nuestro compromiso con México y realizamos propuestas serias y responsables con el único fin de mejorar la calidad de vida de las familias mexicanas. Buscamos garantizar el pleno goce y ejercicio de las libertades civiles y los derechos humanos resguardados por nuestra Constitución, así como los tratados internacionales.

Ante el clima político y la realidad que atraviesa nuestro país, decidimos con firmeza defender y reforzar el andamiaje institucional...

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Un momento, diputado orador. Un momento coordinador. Diputado Fernández Noroña, ¿con qué objeto?

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña: (desde la curul): Una moción de orden. Una disculpa por la interrupción al diputado Huacus.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Sí, diputado. Sí.

**El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña:** (desde la curul): Yo pediría que la Mesa Directiva pida a mis compañeros que tomen sus lugares...

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Con mucho gusto.

El diputado José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña\_(desde la curul): No es correcto que esté haciendo uso de la palabra un compañero coordinador y no se esté atendiendo.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Así es, diputado Fernández Noroña. Pido, por favor, un momento diputado coordinador orador. Pido, por favor, a las diputadas y a los diputados que están, precisamente en el área de escaleras, favor de tomar sus lugares, les pido respetuosamente, a fin de que podamos seguir desahogando con tranquilidad y tolerancia esta sesión última, última sesión que es nuestra despedida.

Por favor no tome la palabra, señor orador, hasta que los diputados no tomen sus lugares, sus curules. Pido también a los fotógrafos hacerlo desde el otro lado, por favor, porque ya hay una moción de orden, la cual procede totalmente, y pido por favor pasar a sus curules. Por favor. Muchas gracias. Continúe, diputado coordinador, orador.

**El diputado Francisco Javier Huacus Esquivel:** Gracias, presidenta. Gracias, diputado Noroña, usted conoce el respeto a la institucionalidad.

Buscamos durante toda la legislatura hacer efectiva la facultad del control del Poder Legislativo frente al Ejecutivo, con la convicción de que las prioridades sociales deben ser la prioridad del gobierno. Sin lugar a dudas, las condiciones existentes que nos obligaron a esforzarnos más y trabajar para construir mejores condiciones de vida de millones de ciudadanos, que en 32 días tendrán en sus manos la oportunidad de hacer el cambio que necesitamos y el cambio lo tendremos con Xóchitl Gálvez y el PRD.

Un México con una visión plural y centrada en las instituciones y la legalidad, donde la injerencia presidencial sea nula, donde el legislativo tenga la verdadera oportunidad de legislar, porque nuestro país merece más y el pueblo mexicano lo sabe. Sabe, que, en seis años, no se acabó la inseguridad, la pobreza, ni la corrupción. Porque en un mes la esperanza estará en las manos correctas, unas que trabajen con respeto de todos los Poderes y las instituciones, y esa esperanza está en la gran Coalición de fuerza y corazón por México.

Porque México es un país de desafíos, donde las falsas promesas e inacción son complicidad, durante este tiempo no hubo transformación. Hoy, a meses de culminar el sexenio podemos decir, hay una gran decepción a todos aquellos que confiaron a través de su voto en ustedes.

Estamos seguros de que hoy necesitamos un cambio y contamos con cada mexicano y mexicana que fue timado por este gobierno. Creemos convencidos que la siguiente legislatura será un verdadero contrapeso.

Finalmente me gustaría reconocer y agradecer el gran liderazgo y la pasión de los coordinadores parlamentarios, vicecoordinadores y vicecoordinadoras de las diferentes fracciones parlamentarias, así como el esfuerzo, dedicación de cada diputada y diputado que defendió incansablemente su verdad en esta tribuna y principalmente a mis queridas diputadas y diputados del PRD, que siempre fueron valientes, fueron entregados, apasionados para defender a nuestro país.

Agradezco también a nuestro dirigente nacional, Jesús Zambrano Grijalva, y al Comité Ejecutivo Nacional del PRD, partido que en la siguiente legislatura estará representado en ambas Cámaras y que nos sentimos orgullosos por defender la democracia en nuestro país.

Mi reconocimiento a cada compañera y compañero que hoy arriesga su vida buscando ser representante popular por nuestra coalición, fuerza y corazón por México. Mi reconocimiento al Revolucionario Institucional, mi reconocimiento a Acción Nacional, por haber sido grandes aliados en la defensa de la democracia de nuestro país.

A cada uno de los colaboradores, trabajadores de esta Cámara de Diputados, asesores, intendentes, camarógrafos y, sobre todo, a todo el personal técnico que nos asistió durante estas sesiones. Mexicanas y mexicanos, recuerden que todos los días el sol siempre vuelve a salir. Es cuanto, presidenta. Gracias.

La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo: Gracias, diputado Francisco Javier Huacus Esquivel.